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A ministra do 
Planejamento, 
Simone Tebet, 

afirmou nesta quinta-feira 
(2) após reunião com o pre-
sidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), que a discus-
são da reforma tributária se 
prolongará por ao menos seis 
meses. A proposta está entre 
as principais prioridades da 
agenda econômica do gover-
no Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT).

Segundo ela, não há 
como concluir a discussão 
antes desse prazo –ou seja, 
até o começo de agosto. “A 
reforma tributária é um pro-
cesso que começa agora, mas 
a gente está, mais ou me-
nos, definindo alguma coi-
sa em torno de seis meses. 
Não dá para falar em uma 
reforma tributária em menos 

[tempo] que isso”, afirmou.
O ministro Fernando 

Haddad (Fazenda) vem afir-
mando que a reforma tri-
butária estaria apta para ser 
votada ainda no primeiro 
semestre e que acreditava 
ser possível uma aprova-
ção até abril na Câmara dos 
Deputados. Lira também 
mencionou nos últimos dias 
que a intenção do governo 
é uma deliberação até abril.

Tebet, porém, ressaltou 
que o governo ainda não co-
nhece o novo Legislativo. 
“Temos de dar o tempo deles. 
O importante é que a reforma 
tributária caminhe”, afirmou.

“E ela vai caminhar por-
que tem boa vontade do Con-
gresso, do presidente Lira, do 
presidente Pacheco. É uma 
determinação do presidente 
Lula para que a equipe eco-

nômica possa avançar e se 
colocar à disposição do Con-
gresso para avançar nessa 
pauta”, disse.

A visita da ministra a Lira 
marca sua entrada na articu-
lação pela reforma, fortale-
cendo a busca do governo 
pela aprovação do texto. “O 
Haddad já tinha feito essa 
interlocução, agora faltava a 
ministra do Planejamento fa-
zer também”, disse Tebet.

Segundo ela, a votação 
da reforma deverá começar 
pela Câmara e a ideia é que 
esse texto seja alinhado em 
conjunto entre as duas Casas. 
“Quando sair o projeto, a re-
forma da Câmara [deve ser] o 
mais próximo possível de um 
texto definitivo que o Senado 
tenha identidade e conforto 
para votar”, afirmou.

Victoria Azevedo/Folhapress

Reforma tributária deve levar ao menos seis 
meses, diz Tebet após reunião com Lira
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Líderes da UE visitam Ucrânia em 
meio a alertas de nova mobilização 
russa no leste

EUA se preparam para 
tempestade de gelo com 
ventos brutais não 
sentidos há décadas

Enquanto centenas 
de milhares de pes-
soas permanecem 

sem energia no Texas nesta 
quinta-feira (2) em meio a 
temperaturas geladas e estra-
das congeladas, o Nordeste 
dos Estados Unidos está se 
preparando para uma rajada 
de ar gelado que os meteoro-
logistas dizem que pode ser o 
mais frio em décadas.

O Texas tem sofrido o im-
pacto de uma perigosa tem-
pestade de gelo que despejou 
várias rodadas de granizo e 
chuva congelante, causando 
condições de risco de vida em 
rodovias de estados vizinhos, 
incluindo Oklahoma, Arkan-
sas e a área de Memphis, no 
Tennessee.

Na quarta-feira (1), o 
Texas informou que uma ter-
ceira pessoa morreu durante a 
tempestade depois de perder o 

controle de seu caminhão em 
uma estrada gelada ao norte 
de Eldorado. Uma pessoa foi 
morta em um engavetamen-
to de 10 carros em Austin, e 
outra morreu depois que seu 
carro capotou na cidade de 
Arlington, na área de Dallas, 
disseram as autoridades.

Embora esta quinta-feira 
deva trazer algum alívio da 
tempestade mortal à medida 
que as temperaturas sobem 
lentamente, o acúmulo de 
múltiplas camadas de gelo 
e granizo quebrou galhos de 
árvores e levou a quedas de 
energia em quase 400 mil re-
sidências e empresas no Texas 
na manhã de quinta-feira, de 
acordo com PowerOutage.us.

Isso significa que mi-
lhares de pessoas provavel-
mente não têm aquecimento 
ou água quente, pois o gelo 
cobre o solo.            Folhapress

 Um míssil rus-
so destruiu 
um prédio de 

apartamentos na cidade de 
Kramatorsk nesta quinta-fei-
ra (2), momentos antes de au-
toridades da União Europeia 
chegarem à capital, Kiev, para 
conversas vistas como essen-
ciais para a aproximação do 
país invadido com o bloco.

O ataque, no leste da 
Ucrânia, ocorre em meio a 
um aumento das ofensivas na 
região. Um cenário que pro-
mete ficar pior à medida que 
o marco de um ano desde o 
início da guerra, de acordo 
com o ministro da Defesa 
ucraniano, Oleksii Reznikov. 
Segundo ele, a Rússia preten-
de usar as cerca de 300 mil 

tropas que convocou no ano 
passado para uma enorme 
ofensiva em 24 de fevereiro 
no leste e no sul do país.

“Estamos aqui juntos 
para mostrar que a União 
Europeia apoia a Ucrânia 
tão firmemente quanto sem-
pre”, afirmou Ursula van der 
Leyen, líder da Comissão 
Europeia -braço executivo 
da UE-, nas redes sociais 
ao chegar à capital de trem 
acompanhada de uma dúzia 
de oficiais sêniores do grupo.

O bloco deu sinal verde 
para a candidatura de Kiev à 
União Europeia em meados 
do ano passado, em um gesto 
primariamente simbólico em 
meio à guerra contra a Rús-
sia. Sua tentativa de aproxi-
mação com o país invadido 

não significa, porém, uma 
maior celeridade no processo 
de adesão, como o presiden-
te Volodimir Zelenski parece 
desejar. O caminho da entra-
da efetiva pode levar anos, 
uma vez que o processo exige 
reformas profundas no país.

Uma das reformas exi-
gidas pela UE à Ucrânia é a 
adoção de uma série de me-
didas anti-corrupção -a nação 
tem o segundo maior grau da 
categoria do continente, su-
perada apenas pela Rússia. 
Um documento do bloco va-
zado recentemente elogiou 
o progresso ucraniano nesse 
sentido e afirmou que seu fu-
turo aponta para a UE, mas 
insinuou que ainda havia um 
longo caminho pela frente.

Folhapress

Em movimento que 
reaproxima as Fili-
pinas dos EUA em 

meio a um cenário de tensão 
no Indo-Pacífico, especial-
mente devido às ameaças da 
China contra Taiwan, ilha que 
o gigante asiático vê como 
uma província rebelde, Ma-
nila concedeu a Washington 
nesta quinta (2) maior acesso 
às suas bases militares.

Agora, os americanos 
ampliarão a cooperação com 
o arquipélago em mais quatro 
instalações, o que eleva o to-
tal a nove, na maior presença 
armada dos EUA no país em 
cerca de 30 anos. O trato não 
prevê presença permanente 
ou novas bases comandadas 
apenas por Washington.

As localizações das bases 
não foram oficialmente divul-
gadas, mas, de acordo com 
Carlito Galvez, secretário de 
Defesa das Filipinas, o gover-
no de Joe Biden pediu para 
usar instalações em Luzon, 
maior ilha do país e próxima 
de Taiwan, e em Palawan, no 
sudoeste, perto das disputa-
das ilhas Spratly.

“A aliança ajuda a defen-
der um Indo-Pacífico aberto 
e livre”, afirmou Lloyd Aus-
tin, secretário de Defesa dos 
EUA. “Discutimos ações 
concretas para lidar com ati-
vidades desestabilizadoras 
em águas filipinas e seguimos 
comprometidos com o refor-
ço das nossas capacidades 
para resistir a um ataque.”

A referência não nomea-

da é a China, que logo reagiu 
ao aumento da presença ame-
ricana no vizinho. Para Mao 
Ning, porta-voz da chance-
laria chinesa, o movimento 
“eleva tensões e põe em pe-
rigo a estabilidade regional”. 
“Países da região devem se-
guir vigilantes e evitar que 
sejam usados pelos Estados 
Unidos”.

A decisão conjunta au-
menta ainda mais a tensão no 
Indo-Pacífico, área que vem 
ganhando força no xadrez ge-
opolítico devido à perspecti-
va de se tornar palco de even-
tuais conflitos futuros, em 
especial depois da visita, em 
agosto do ano passado, da en-
tão presidente da Câmara dos 
EUA, Nancy Pelosi, a Taiwan.

Guilherme Botacini/Folhapress

Filipinas liberam mais 
bases militares aos EUA, e 
China fala em perigo à paz 

na região
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Saiba como se proteger do 
golpe que frauda cartão de 

crédito por aproximação
 O consumidor 

que usar a 
a p r o x i m a -

ção do cartão de crédito para 
pagar uma compra pode se 
surpreender com uma men-
sagem de erro incomum na 
tela da máquina de cartão.

Isso porque o grupo bra-
sileiro de cibercriminosos 
Prilex conseguiu contornar 
a segurança dos pagamentos 
por aproximação. Um novo 
programa malicioso (malwa-
re) do grupo, identificado 
pela empresa de cibersegu-
rança Karspersky, bloqueia o 
processamento do pagamento 
por aproximação da máquina, 
obrigando o comprador a in-
serir o cartão.

O malware, então, co-
necta-se com os criminosos 
e envia para eles, e não para 
a instituição financeira, as in-
formações de pagamento -e 

podem até pegar os dados do 
cartão usado.

Como as máquinas e 
os sistemas das lojas geral-
mente são infectados por 
meio de engenharia social, 
os empresários e vende-
dores devem ficar atentos 
para não permitir invasões.

Golpistas contatam es-
tabelecimentos por meio de 
emails ou ligações telefôni-
cas, passando-se por funcio-
nários de um banco ou da em-
presa da máquina de cartão, e 
solicitam o download de um 
programa de acesso remoto 
no computador, geralmente 
usado por equipes de suporte 
técnico.

“Com esse software ro-
dando, o criminoso conse-
gue acessar o computador 
remotamente. A partir daí, ele 
consegue ter acesso à rede e 
escolher os alvos onde vai 

instalar o Prilex”, disse Fa-
bio Assolini, chefe da Equipe 
Global de Pesquisa e Análi-
se (Great) da Kaspersky na 
América Latina.

Contudo, a máquina de 
cartão que estiver conectada 
a esse computador no pon-
to de venda não é afetada. O 
alvo do Prilex é, na verdade, 
o computador e o software 
que processa o pagamen-
to realizado na maquininha.

“É muito importante que 
os estabelecimentos tenham 
proteções nesses computa-
dores. Precisam estar bem 
protegidos com bom softwa-
re antivírus, um sofware que 
bloqueia a instalação de pro-
gramas de terceiros. É tam-
bém importante que os fun-
cionários estejam treinados 
para identificar esse tipo de 
abordagem quando ela ocor-
rer”, explica Assolini.     Folhapress

Proposta de IR amplia 
isenção, mas não beneficia 
outras faixas já, diz Tebet

A equipe econô-
mica do gover-
no federal deve 

apresentar nos próximos dias 
uma proposta de aumento 
na faixa mensal de isenção 
do Imposto de Renda, diz a 
ministra do Planejamento, 
Simone Tebet. Ela disse, en-
tretanto, que neste primeiro 
momento a ideia não é redu-
zir o imposto em todas as fai-
xas da tabela do IR.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva tem repetido des-
de a campanha que pretende 
aumentar o limite de isenção 
dos atuais R$ 1.903,98 para 
R$ 5.000 em seu mandato.

O governo não vê espaço 
nas contas públicas para cum-
prir de uma vez a promessa 
de isentar de IR quem ganha 
até R$ 5.000 por mês, mas a 
medida pode ser feita de ma-
neira escalonada para acima 
dos R$ 2.000 ainda neste ano 
sem provocar impacto signi-
ficativo nas contas públicas.

“[A atualização vai ser 

feita para] que mais pessoas 
entrem na isenção do Impos-
to de Renda. Se vão ser R$ 
2.100, R$ 2.200, R$ 2.300, 
R$ 2.600, se vão ser dois sa-
lários mínimos ou um salário 
mínimo e meio, essa é uma 
proposta que está sendo ges-
tada no Ministério da Fazen-
da. Se houver o ok de várias 
alternativas apresentadas, nós 
seremos chamados para fazer 
conta e dar a nossa sugestão 
também”, diz Simone Tebet.

Ao definir a atualização 
do IR, o governo vai oficiali-
zar a medida e publicar a par-
tir de quando ela será válida.

A alteração no teto de 
isenção do Imposto de Renda 
vai sair antes da aprovação de 
uma reforma tributária pelo 
Congresso, diz Simone Tebet.

O governo projeta apro-
var uma reforma tributária 
sobre o consumo ainda no pri-
meiro semestre, mas isso in-
depende de começar a alterar 
a faixa isenta do IR, afirma.

Carla Araújo/Folhapress

Crédito imobiliário pela poupança 
tem queda de 16,4% em dezembro, 
diz associação

O crédito para fi-
nanciamentos 
i m o b i l i á r i o s 

com recursos das cadernetas 
de poupança caiu 16,4% em 
dezembro do ano passado re-
lação ao mesmo período do 
ano anterior, segundo dados 
divulgados nesta quinta (2), 
pela Abecip (Associação Bra-
sileira das Entidades de Cré-
dito Imobiliário e Poupança).

Apesar do recuo, foi o 
terceiro maior volume de cré-
dito para um mês de dezem-
bro e ficou 0,2% acima de 
novembro de 2022.

No ano de 2022, o volume 
financiado com recursos do 
SBPE (Sistema Brasileiro de 
Poupança e Empréstimo) so-
mou R$ 179,2 bilhões. Cerca 
de 13% menor do que em todo 
2021, quando o mercado imo-
biliário registrou seu maior 

resultado histórico de vendas.
Já os financiamentos pelo 

FGTS, atingiram R$ 61,6 bi-
lhões, alta de 27% entre 2021 
e 2022.O acesso ao crédito é, 
atualmente, a maior barrei-
ra para a compra de imóvel, 
segundo um estudo da Brain 
Inteligência Estratégica.

Mantida na quarta (1º) 
pelo Copom , a taxa básica de 
juros de 13,75% saltou dos 2% 
em cerca de um ano. A dispa-
rada afastou muitos do finan-
ciamento e reduziu os depósi-
tos na poupança, de onde vem 
boa parte do dinheiro que os 
bancos utilizam para finan-
ciar o crédito imobiliário.

Para José Ramos Rocha 
Neto, presidente da Abecip, 
porém, a manutenção da Selic 
em 13,75% não irá balançar o 
mercado imobiliário. A proje-
ção otimista da entidade é de 

que 2023 seja o terceiro maior 
ano da série histórica, com 
projeções de financiamentos 
da ordem de R$ 221 bilhões. 
Se confirmada, seria uma 
redução de 8% sobre 2022.

Neto acredita que as ta-
xas de juros do crédito imo-
biliário irão se manter nos 
níveis atuais, já que as ins-
tituições financeiras calcu-
laram um custo mais baixo 
do que os recursos captados.

“Os balanços de setembro 
do ano passado já mostram 
que os agentes que atuam no 
SBPE estão sobreaplicados. 
Ou seja, os bancos já estão 
aplicando mais no crédito 
imobiliário do que o percen-
tual obrigatório de 65% de 
uso do saldo da poupança”, 
disse o presidente da Abecip 
durante coletiva de imprensa.

Ana Paula Branco/Folhapress
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Lula critica Bolsonaro em mensagem 
ao Congresso e diz que aventura 
autoritária não vingará no Brasil

Ação da OAB contra 
medida do pacote de 
Haddad no STF pode ser 
extinta com acordo

O senador Mar-
cos do Val 
a p r e s e n t o u 

nesta quinta-feira (2) uma 
série de relatos que ligam o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
a um plano golpista que seria 
executado em dezembro pas-
sado e consistiria em gravar 
sem autorização o ministro 
Alexandre de Moraes e de-
pois impedir a posse do hoje 
presidente Lula (PT).

A revelação da alegada 
reunião entre Bolsonaro, Do 
Val e o deputado cassado Da-
niel Silveira é mais um ingre-
diente nas investigações que 
apuram a participação do ex-
-presidente no plano golpista 
que terminou nos ataques aos 
prédios de STF, Planalto e 
Congresso em 8 de janeiro.

O caso se soma ainda ao 
histórico golpista de Bolso-
naro e à minuta com plano de 
golpe encontrada pela Polícia 
Federal na casa do ex-minis-
tro Anderson Torres.

O plano golpista relatado 
por Do Val nesta quinta-feira 
também é detalhado em uma 
série de mensagens atribuídas 
a Daniel Silveira. As mensa-
gens foram reveladas pela re-
vista Veja. A Folha de S.Pau-
lo obteve cópia de uma delas.

Em linhas gerais, a pro-
posta apresentada a Marcos do 
Val envolveria gravar alguma 
conversa que comprometesse 
o ministro Alexandre de Mo-
raes, presidente do TSE. Do 
Val tinha contato com Mo-
raes dos tempos de atuação 
na área da segunda pública.

Segundo a tese golpista, 

a revelação desses áudios le-
varia a uma tempestade per-
feita para eles: Moraes seria 
preso, Bolsonaro seguiria 
no cargo e Luiz Inácio Lula 
da Silva não tomaria posse.

O plano de Silveira, se-
gundo Do Val, era gravar o 
ministro do Supremo e tentar 
arrancar dele alguma contra-
dição que pudesse, depois, 
prendê-lo. “Se aceitar a mis-
são, parafraseando o 01, sal-
vamos o Brasil”, diz uma men-
sagem atribuída a Silveira.

“Era muito perceptível o 
medo do Daniel de ficar vi-
vendo com a sombra do Ale-
xandre de Moraes querendo 
prender ele a qualquer hora. 
Aí ele queria fazer o inverso. 
Construiu um complô para o 
Alexandre ser preso”, disse o 
senador.                        Folhapress

O que se sabe sobre plano 
golpista de Bolsonaro 

relatado por Marcos do Val

Depois de se reunir 
com o ministro 
Fernando Haddad 

(Fazenda), nesta quarta (1º) 
na tentativa de um acordo 
para encerrar a batalha das 
grandes empresas contra a 
medida provisória que reto-
ma o voto de qualidade no 
Carf (Conselho Administra-
tivo de Recursos Fiscais), o 
empresário João Camargo, 
do grupo Esfera, resolveu le-
var um resumo da reunião ao 
ministro Dias Toffoli, do STF, 
e ao procurador-geral da Re-
pública, Augusto Aras.

Toffoli é o relator da ADI 
(Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade) que a OAB apre-
sentou ao STF na terça (31) 
sobre o tema. Na hipótese de 
um acordo, não haveria a ne-
cessidade de a Justiça arbitrar 
a disputa. A ADI perderia o 
objeto, ficando extinta.

O empresário também 
deve tentar contato com os 
presidentes da Câmara e do 
Senado, Arthur Lira e Rodri-
go Pacheco. No mês passado, 

Camargo fez um apelo à dupla 
para barrar no Congresso a 
medida provisória que devol-
ve ao governo o voto de de-
sempate no contencioso dos 
grandes contribuintes com a 
Receita no Carf. Com o avan-
ço do diálogo, a pressão em-
presarial deve recuar, mesmo 
com a manutenção do voto 
de qualidade, como quer Ha-
ddad.Na proposta feita pelos 
representantes empresariais 
nesta quarta, a ideia é que, 
em caso de empate nas dispu-
tas do Carf, caiam as multas 
e os juros, o que deve signifi-
car cerca de 30% do conten-
cioso. Ou seja, se a empresa 
decidir pelo pagamento, seria 
apenas o principal, sem multa 
e juros. Caso vá em juízo, aí 
correriam os juros, mas sem 
multa. Desse modo, a alter-
nativa de evitar o pagamento 
de juros funcionaria como um 
estímulo para o contribuin-
te não levar a situação para 
o Judiciário, onde a solução 
poderia demorar muitos 
anos.                   Joana Cunha/Folhapress

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT) cri-

ticou nesta quinta-feira (2) 
o governo do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) em men-
sagem enviada ao Congresso 
Nacional e afirmou que os 
Três Poderes não permitirão 
que aventuras autoritárias 
prosperem no país.

Lula afirmou no texto que 
o Congresso Nacional teve 
duas atuações elogiáveis nos 
últimos meses, ao aprovar a 
PEC que garantiu o pagamen-
to do Bolsa Família de R$ 600 
fora do teto de gastos e tam-
bém pela resposta firme aos 
atos golpistas de 8 de janeiro.

O presidente afirmou que 
a aprovação da PEC “sim-
boliza uma colaboração sem 
precedentes, na qual o Con-
gresso Nacional foi extrema-

mente aberto e cooperativo.”
A segunda manifestação, 

continuou Lula, “foi a reação 
célere, firme e determinada 
aos atos terroristas de 8 de 
janeiro.”

“O Senado Federal e a 
Câmara dos Deputados se 
levantaram contra a barbá-
rie cometida pela tentativa 
de golpe. Aprovaram rapi-
damente os atos necessários 
para a garantia da segurança 
e da ordem institucional. E 
deram um claro recado: jun-
tos, os três Poderes da Repú-
blica jamais permitirão que 
qualquer aventura autoritária 
vingue em nosso país.”

Lula não compareceu ao 
Congresso Nacional para a 
cerimônia de reabertura dos 
trabalhos legislativos nesta 
quinta-feira, no plenário da 
Câmara dos Deputados. A 

mensagem foi levada pelo mi-
nistro Rui Costa (Casa Civil). 
O texto foi lido pelo deputado 
Luciano Bivar (União-PE).

A cerimônia acontece um 
dia após as eleições no Con-
gresso Nacional, que reele-
geu os presidentes da Câmara 
e do Senado, respectivamente 
o deputado Arthur Lira (PP-
-AL) e o senador Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG).

Além de Lira e Pacheco, 
participaram a presidente do 
STF, a ministra Rosa Weber, 
e o procurador-geral da Re-
pública Augusto Aras.

Rosa, em seu discurso, 
também criticou os atos gol-
pistas de 8 de janeiro. Assim 
como a ministra, Lira e Pa-
checo dedicaram parte de suas 
falas para repudiar os ataques.

Renato Machado/Folhapress 
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Tecnologia

Crimes cibernéticos: o que é, quais os 
mais comuns e como denunciar

Samsung Galaxy S23 é 
lançado no Brasil

Em seu evento Ga-
laxy Unpacked, a 
Samsung revelou 

os celulares Galaxy S23 e 
S23+, seus novos aparelhos 
top de linha para o ano. Os 
modelos contam com apri-
moramentos em relação aos 
modelos do ano passado, in-
cluindo novo visual e um pro-
cessador exclusivo feito pela 
Qualcomm.

No interior dos aparelhos, 
o grande destaque fica para o 
Snapdragon 8 Gen 2 for Gala-
xy, uma modificação exclusi-
va do chip da Qualcomm para 
os celulares da Samsung. O 
componente traz todos os be-
nefícios do processador origi-
nal, mas alcance velocidades 
de até 3,36 GHz, sendo o 
Snapdragon mais rápido feito 
até hoje.

Continuando no interior 
dos aparelhos, a memória 
RAM será de 8 GB em am-
bos os modelos. Já na parte 
de armazenamento, teremos o 

Galaxy S23 com 128 ou 256 
GB, enquanto o S23+ chega 
com 256 ou 512 GB — am-
bos não contam com suporte 
para cartão de memória.

Na parte da bateria, o Ga-
laxy S23 conta com uma fon-
te de alimentação de 3.900 
mAH com recarga de 25W, 
enquanto o S23+ traz 4700 
mAH e 45 W. Como espe-
rado, os modelos trazem re-
carga reversa e suporte para 
alimentação sem fio, que fun-
ciona em 10W. Vale ressaltar 
que, no Brasil, os modelos 
também contarão com carre-
gadores de 25W na caixa.

Em seu exterior, os novos 
celulares da linha Galaxy S23 
chamam a atenção pelo visual 
com linhas mais suaves e arre-
dondadas, mas com certifica-
ção IP68. O design mais bran-
do vem acompanhado de uma 
tela AMOLED de 6,1 polega-
das no modelo padrão, com 
o S23+ contando com dis-
play de 6,6 polegadas.` TecMundo

Eles estão por toda 
a parte e podem 
acessar contas pes-

soais ou até mesmo sistemas 
inteiros de forma remota, 
silenciosa e com potencial 
de danos em escala global. 
Estamos falando de hackers 
que cometem crimes ciberné-
ticos. Basta um simples des-
cuido de quem está do outro 
lado da tela ou alguma ponta 
solta na segurança de um site, 
por exemplo, para que o es-
trago seja feito.

Apesar de não ser nova, 
essa modalidade de crime 
passa por constantes atuali-
zações e ainda desperta muita 
curiosidade em pessoas que 
pouco entendem ou não co-
nhecem nada sobre o assunto.

Afinal de contas, o que 
são crimes cibernéticos, quais 
são os mais comuns e como 
denunciar hackers e crimi-

nosos virtuais?A modalidade 
apresenta semelhanças com 
parte dos crimes praticados 
no mundo real, mas a grande 
diferença é o uso de compu-
tadores e dispositivos que 
possam se conectar à inter-
net ou a uma rede interna. 
Os hackers são os criminosos 
mais conhecidos na hora de 
realizar esses ataques e rou-
bos, visando obter dinheiro 
ou danificar computadores, 
redes ou sistemas inteiros.

O crime cibernético, to-
davia, pode envolver um vas-
to conhecimento em técnicas 
avançadas em áreas como 
sistema da informação, en-
genharia de software, entre 
outras — estando atreladas a 
uma pessoa (lobos solitários, 
como são conhecidos) ou 
uma organização criminosa 
inteira, uma quadrilha, assim 
dizendo.

E com a propagação dos 
smartphones e mensageiros 
instantâneos, como o What-
sApp, é possível também que 
criminosos com menor co-
nhecimento tecnológico pos-
sam enganar vítimas através 
de engenharia social, ou seja, 
da exploração do comporta-
mento humano para lograr 
vítimas e realizar golpes. Isso 
tudo sem saber executar uma 
linha de código sequer — é 
tudo na lábia e malandragem.

O advogado e especialis-
ta em Direito Penal, Proces-
so Penal e Criminologia pelo 
Centro de Estudos Jurídi-
cos do Paraná, Pedro Rafael 
Thomé Pacheco, detalha que 
o crime de Phishing é mais 
comum do que imaginamos 
e pode envolver até mesmo o 
sequestro de contas em redes 
sociais, como o Instagram.

`TecMundo

A função “Modo 
Rua” do 
Nubank, anun-

ciada em outubro do ano pas-
sado, está sendo disponibili-
zada para todos os clientes do 
banco digital. Conforme ex-
plicou a empresa nesta quin-
ta-feira (2), a novidade traz 
mais segurança para quem 
não pretende desgrudar do 
celular durante o carnaval.

Liberada anteriormen-
te para um grupo restrito de 
correntistas, na fase de testes, 
a ferramenta adiciona uma 
camada extra de proteção ao 
app da fintech. Quando acio-
nada, ela permite definir va-
lores máximos para alguns 
tipos de transações enquanto 
o usuário estiver fora de casa.

Pagamentos e transferên-
cias via PIX estão entre as 
transações contempladas pela 

funcionalidade, assim como a 
Transferência Eletrônica Dis-
ponível (TED) e os pagamen-
tos de boletos. Dessa forma, 
é possível reduzir o prejuízo 
em caso de furto ou roubo do 
celular.

Se o usuário definir um li-
mite de R$ 50 para as transa-
ções, por exemplo, ao ativar o 
Modo Rua do Nubank, todas 
as tentativas de operações en-
volvendo valores acima disso 
exigirão um reconhecimento 
facial dentro do app do ban-
co. Isso acontece indepen-
dente delas serem feitas pelo 
próprio correntista ou por ter-
ceiros.

Múltiplas redes Wi-Fi
Com a ampliação da 

oferta da função Modo Rua, 
o recurso agora também per-
mite adicionar mais de uma 
rede Wi-Fi segura, como a 

do trabalho e as das residên-
cias de familiares e amigos. 
Anteriormente, era possível 
escolher somente uma, pre-
ferencialmente a conexão da 
casa do cliente.

Após definir o limite e 
adicionar as redes seguras, 
a funcionalidade é ativada 
automaticamente todas as 
vezes que o celular não es-
tiver conectado a elas, adi-
cionando a camada extra de 
segurança e dificultando as 
fraudes bancárias. Ao se re-
conectar a uma delas, o re-
curso é desabilitado sem a ne-
cessidade de qualquer ação.

O método pode ser ativa-
do tocando no ícone do perfil, 
no canto superior esquerdo 
da tela inicial do app Nubank, 
pressionando a opção “Modo 
Rua” e realizando a configu-
ração.                           `TecMundo

Folia mais segura: Nubank 
amplia oferta da função 

‘Modo Rua’
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Finanças

Os juros futuros fe-
charam com taxa 
curtas e interme-

diárias em alta e longas está-
veis nesta quinta-feira, 2. A 
curva perdeu inclinação nesta 
quinta-feira de ajustes tanto 
ao comunicado do Copom 
quanto à sinalização lida ma-
joritariamente como “dovish” 
do Federal Reserve, refletin-
do a redução das apostas de 
corte da Selic e a melhora da 
perspectiva sobre o ciclo de 
aperto monetário nos Estados 
Unidos. Diante da expecta-
tiva mais conservadora para 
a trajetória do juro básico, o 
apetite dos investidores por 
papéis prefixados de curto 
prazo ficou reduzido no leilão 
do Tesouro.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 

para janeiro de 2024 fechou 
em 13,69%, de 13,58% on-
tem no ajuste, e a do DI para 
janeiro de 2025 subiu de 
12,88% e rompeu os 13%, a 
13,05%. A do DI para janei-
ro de 2027 encerrou estável a 
12,90% e a do DI para janei-
ro de 2029, também estável, 
fechou em 13,07%. O recado 
do Copom igualmente teve 
efeito sobre a inflação im-
plícita das Notas do Tesouro 
Nacional – Série B (NTN-B) 
no mercado secundário, com 
queda generalizada.

Para se ter ideia do im-
pacto sobre a inclinação da 
curva, o diferencial entre os 
vértices janeiro de 2029 e 
janeiro de 2025, que vinha 
rondando o nível de 20 pon-
tos-base nos últimos dias, 
estava zerado no fechamento 

dos negócios. O alívio dos 
longos contou não somente 
com a sinalização do Copom, 
mas também com a queda do 
rendimento dos Treasuries, 
em resposta ao Fed.

Quarta, após o Copom, os 
especialistas já contavam com 
pressão de alta até os vértices 
intermediários, na esteira do 
alerta dos diretores de que o 
atual nível de desancoragem 
das expectativas pode exigir 
Selic estável por mais tempo 
do que o previsto, somado 
às incertezas fiscais. Embo-
ra os dirigentes não tenham 
descartado retomar o aperto 
caso não haja convergência 
às metas, o plano de voo da 
autoridade monetária parece 
ser o de esticar o período de 
manutenção do juro em nível 
elevado.                       IstoéDinheiro

A dissonância de 
sinal entre o 
Fed (dove) e o 

Copom (hawk), nas respec-
tivas comunicações do dia 
anterior sobre as decisões de 
política monetária, desgar-
rou o Ibovespa de ganhos 
que chegaram a superar 3% 
nos melhores momentos e 
também no fechamento des-
ta quinta-feira, 2, em Nova 
York, no índice que concentra 
as ações de ‘crescimento’, o 
Nasdaq, mais sensível ao ní-
vel de juros americano. Aqui, 
a referência da B3 se mante-
ve em baixa na maior parte 
da sessão, após ter beliscado 
os 112.943,15 na máxima do 
dia, pela manhã, em avanço 
de cerca de 870 pontos ante o 
fechamento de quarta.

Se, nos minutos iniciais 
da sessão, o Ibovespa bus-
cou máxima perto dos 113 
mil pontos, passou a renovar 

mínimas a partir das 16h22, 
chegando a ceder, no pior 
momento, a linha dos 110 
mil, no menor nível intradia 
desde 17 de janeiro. Assim, 
entre a mínima e a máxima 
de ontem, oscilou cerca de 
3,2 mil pontos, atingindo 
no piso desta quinta-feira os 
109.746,74.

No encerramento, o Ibo-
vespa mostrava perda de 
1,72%, aos 110.140,64 pon-
tos, menor fechamento desde 
16 de janeiro (109.212,66), 
saindo ontem de abertura aos 
112.071,61 pontos. O giro 
financeiro ficou em R$ 30,3 
bilhões, um pouco mais fraco 
do que o do dia anterior. No 
mês, em baixa nessas duas 
primeiras sessões de feverei-
ro, o Ibovespa acumula perda 
de 2,90%. Na semana, o Ibo-
vespa cede 1,94%, reduzindo 
o ganho deste começo de ano 
a 0,37%.                        IstoéDinheiro

Os ministros do Su-
premo Tribunal 
Federal (STF) têm 

indicado que devem relativi-
zar ou até anular o direito que 
contribuintes e empresas con-
quistaram na Justiça — em 
ações que não cabem mais 
recursos — de não pagar 
certos tributos nos casos em 
que houver decisão posterior 
da própria Corte em sentido 
contrário, segundo advoga-
dos consultados pela Reuters.

O plenário entrou nesta 
quinta no segundo dia de jul-
gamento de um caso que ga-
nhou repercussão geral, o que 
significa que o entendimento 
firmado pelo Supremo servi-
rá como baliza para todas as 
instâncias do Judiciário com 
impactos para outros tipos de 
tributos.

O caso será retomado na 
próxima quarta-feira, com os 
votos dos ministros Ricardo 
Lewandowski e da presidente 
do STF, Rosa Weber, e ain-
da em meio ao debate sobre 
votos, com possibilidade de 
modificação de posições de 
quem já se manifestou.

O advogado tributarista 
Caio Cesar Nader Quintella 
disse que os votos já proferi-
dos indicam que haverá uma 
relativização da segurança da 
chamada “coisa julgada” em 
ações individuais de temas 
tributários. Isso ocorreria 
quando houvesse posiciona-
mento contrário do Supremo 
em ações de amplo alcance e 
abrangência, como as ações 
diretas de inconstitucionali-
dade ou ações de declaração 
de constitucionalidade.

“Tal decisão, que reverte 
uma posição antes majoritá-
ria no judiciário e vencedora 
na Câmara Superior do Carf 
até então, expõe empresas 
e contribuintes a cobranças 
de tributos que antes tinham 
sido afastadas em processos 
judiciais em que venceram”, 
afirmou ele, que é sócio do 
escritório Ogawa, Lazzerotti 
e Baraldi Advogados.

Para o especialista em 
direito tributário Guilherme 
Peloso Araújo, a tendência do 
STF até o momento é cessar 
os efeitos da coisa julgada em 
casos concretos. Segundo ele, 
é importante que o Supremo 
analise quais precedentes 
teriam força de sustar esses 
efeitos diante da falta de esta-
bilidade das cortes.

IstoéDinheiro

STF indica que pode 
relativizar vitória judicial 

de empresas para não 
pagar tributos

Taxas curtas sobem e longas ficam de 
lado com ajustes pós-Copom

Ibovespa cai 1,72%, aos 
110,1 mil pontos, no 
menor nível desde o dia 16
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Publicidade Legal

Confira no nosso site as principais 
notícias do dia:

datamercantil.com.br

Coroa (Suécia) - 0,4831
Dólar (EUA) - 4,9901
Franco (Suíça) - 5,4848
Iene (Japão) - 0,03885
Libra (Inglaterra) - 
6,1343
Peso (Argentina) - 
0,0266

Peso (Chile) - 0,006385
Peso (México) - 0,2685
Peso (Uruguai) - 0,1296
Yuan (China) - 0,7416
Rublo (Rússia) - 0,07124
Euro (Unidade Monetária 
Europeia) - 5,4582

Cotação das moedas

Edição impressa produzida pelo Jornal Data Mercantil com 
circulação diária em bancas e assinantes.

As íntegras dessas publicações encontram-se disponíveis no site:
https://datamercantil.com.br/publicidade-legal
A autenticação deste documento pode ser conferido através do
QR CODE ao lado

Números do mercado 
financeiro 

DÓLAR 
compra/venda
Câmbio livre BC - 
R$ 4,9895 / R$ 4,9901 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,0440 / R$ 5,0460 *
Turismo - R$ 5,2000 /
 R$ 5,2380

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central
Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: -0,29%

OURO BM&F
R$ 308,000

BOLSAS 
B3 (Ibovespa)
Variação: -1.72%  
Pontos: 110.140
Volume financeiro: 
R$ 30,208 bilhões
Maiores altas: Gol PN 
(13,12%), Azul PN 
(7,15%), Locaweb ON 
(4,27%)
Maiores baixas: BRF ON 
(-7,7%), CSN Mineração 
ON (-7,12%), Usiminas 
PN (-5,95%)

S&P 500 (Nova York): 
1,47%
Dow Jones (Nova York): 
-0,11%
Nasdaq (Nova York): 
3,25%
CAC 40 (Paris): 1,26%
Dax 30 (Frankfurt): 
2,16%
Financial 100 (Londres): 
0,76%
Nikkei 225 (Tóquio): 
0,2%
Hang Seng (Hong Kong): 
-0,52%
Shanghai Composite 
(Xangai): 0,02%
CSI 300 (Xangai e 
Shenzhen): -0,35%
Merval (Buenos Aires): 
-0,88%
IPC (México): -2,08%Data Mercantil 

Faça um orçamento conosco: 
comercial@datamercantil.com.br

Delta Fund VI Comercializadora de Energia S.A.
CNPJ/ME nº 40.594.289/0001-39 - NIRE 35.300.563.74-3

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada em 28 de dezembro de 2022
Data, hora e local: 28/12/2022, 10hs, na sede social da Companhia. Convocação e presença: Dispensada, 
presente a totalidade dos acionistas representando a totalidade do capital. Mesa: Rubens Takano Parreira, pre-
sidente; Ricardo Marques Lisboa, secretário. Deliberações aprovadas: (i) Reeleger para Diretoria o Sr. Rubens 
Takano Parreira, brasileiro, casado, empresário, residente em São Paulo/SP, para o cargo de Diretor Presidente; e 
para Diretoria o Sr. Ricardo Marques Lisboa brasileiro, casado, engenheiro, residente e domiciliado em São Paulo/
SP, para o cargo de Diretor sem designação específica, todos com mandato unificado de 2 anos contados da pre-
sente data. (ii) Não obstante a assinatura dos termos de posse anexos a investidura dos membros da Diretoria ora 
eleitos está condicionada à assinatura dos respectivos termos de posse no Livro de Registro de Atas das Reuni-
ões da Diretoria, no prazo de 30 dias contados da data desta assembleia. (iii) Aumento do capital social da Com-
panhia de R$1.000.000,00, para R$1.950.000,00, um aumento, portanto, de R$950.000,00, com a emissão de 
950.000 novas ações ordinárias e nominativas, sem valor nominal, as quais foram totalmente subscritas e serão 
integralizadas, em moeda corrente nacional, em até 02 dias a contar desta data, pela Delta Makers Participações 
Ltda., nos termos do Boletim de Subscrição; (iv) Novo Artigo 5º do Estatuto Social: “Artigo 5º - O capital social da 
Companhia, totalmente subscrito e integralizado, em moeda corrente nacional, é de R$1.950.000,00, dividido 
em 950.000 ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal.” (v) Consolidação do Estatuto Social. Nada 
mais. SP, 28/12/2022. JUCESP nº 003.144/23-9 em 06/01/2023. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Kappa Comercializadora de Energia S.A.
CNPJ nº 31.918.186/0001-96 - NIRE 35.300.547.578

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada em 28 de dezembro de 2022
Data, hora e local: 28/12/22, 13hs, na sede social da Companhia. Convocação e presença: Dispensada, 
presente os acionistas representando a totalidade do capital. Mesa: Rubens Takano Parreira, presidente; 
Ricardo Marques Lisboa, secretário. Deliberações aprovadas: (i) O aumento do capital social da Companhia 
de R$1.000.000,00, para R$2.000.000,00, um aumento, portanto, de R$1.000.000,00, com a emissão de 
1.000.000 novas ações ordinárias e nominativas, sem valor nominal, as quais foram totalmente subscritas 
e serão integralizadas, em moeda corrente nacional, em até 02 dias a contar desta data, pelo Delta Energia 
Investimentos e Participações Ltda, nos termos do Boletim de Subscrição; (ii) Alteração da redação do 
Artigo 5º do Estatuto Social: “Artigo 5º - O capital social da Companhia, totalmente subscrito e integralizado, 
em moeda corrente nacional, é de R$ 2.000.000,00, dividido em 1.100.000 ações ordinárias, nominativas 
e sem valor nominal.” (iii) Consolidação do Estatuto Social. Nada mais. São Paulo, 28/12/2022. JUCESP nº 
1.979/23-1 em 06/01/23. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

MDL Comercializadora de Energia S.A.
CNPJ/MF nº 19.604.583/0001-98 - NIRE 35.300.496.914

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada em 28 de dezembro de 2022
Data, hora e local: 28/12/2022, 10hs, na sede social da Companhia. Convocação e presença: Dispensada, 
presente o único acionista da Companhia. Mesa: Sr. Rubens Takano Parreira, presidente; Sr. Ricardo Marques 
Lisboa, secretário. Deliberações aprovadas: (i) O aumento do capital social da Companhia de R$500,00, para 
R$1.950.500,00, um aumento, portanto, de R$1.950.000,00, com a emissão de 1.950.000 novas ações 
ordinárias e nominativas, sem valor nominal, as quais foram totalmente subscritas e serão integralizadas, em 
moeda corrente nacional, em até 02 dias a contar desta data, pelo Energy Fast Serviços e Investimentos em 
Energia Elétrica Ltda, nos termos do Boletim de Subscrição; (ii) Alteração da redação do Artigo 5º do Estatuto 
Social: “Artigo 5º - O capital da Companhia é de R$1.950.500,00, dividido em 1.950.500 ações ordinárias, no-
minativas, sem valor nominal, totalmente subscrito e integralizado.” (iii) Consolidação do Estatuto Social. Nada 
mais. São Paulo, 28/12/22. JUCESP nº 3.100/23-6 em 10/01/23. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Delta Fund V Comercializadora de Energia S.A.
CNPJ/ME nº 40.594.268/0001-13 - NIRE 35.300.563.73-5

Ata de assembleia Geral Extraordinária realizada em 28 de dezembro de 2022
Data, hora e local: 28/12/2022, 10hs, na sede social da Companhia. Convocação e presença: Dispensada, pre-
sente os acionistas representando a totalidade do capital. Mesa: Rubens Takano Parreira, presidente; Ricardo 
Marques Lisboa, secretária. Deliberações aprovadas: (i) Reeleger para Diretoria o Sr. Rubens Takano Parreira, 
brasileiro, casado, empresário, residente e domiciliado em São Paulo/SP, para o cargo de Diretor Presidente; e ree-
leger para Diretoria o Sr. Ricardo Marques Lisboa brasileiro, casado, engenheiro, residente e domiciliado em São 
Paulo/SP, para o cargo de Diretor sem designação específica, todos com mandato unificado de 2 anos contados 
da presente data. (ii) Não obstante a assinatura dos termos de posse, a investidura dos membros da Diretoria ora 
eleitos está condicionada à assinatura dos respectivos termos de posse no Livro de Registro de Atas das Reuniões 
da Diretoria, no prazo de 30 dias contados da data desta assembleia. (iii) O aumento do capital social da Compa-
nhia de R$1.000.000,00, para R$1.950.000,00, um aumento, portanto, de R$950.000,00, com a emissão de 
950.000 novas ações ordinárias e nominativas, sem valor nominal, as quais foram totalmente subscritas e serão 
integralizadas, em moeda corrente nacional, em até 02 dias a contar desta data, pela Delta Makers Participações 
Ltda., nos termos do Boletim de Subscrição; (iv) Alteração da redação do Artigo 5º do Estatuto Social: “Artigo 5º - 
O capital social, totalmente subscrito e integralizado, em moeda corrente nacional, é de R$1.950.000,00, dividido 
em 950.000 ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal.” (v) A consolidação do Estatuto Social. Nada 
mais. São Paulo, 28/12/22. JUCESP nº 3.453/23-6 em 09/01/23. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Delta Fund III Comercializadora de Energia S.A.
CNPJ/ME nº 36.127.475/0001-90 - NIRE 35.300.548.159

Ata de assembleia geral extraordinária realizada em 28 de dezembro de 2022
Data, hora e local: 28/12/2022, 10hs, na sede social da Companhia. Convocação e presença: Dispensada, 
presente os acionistas representando a totalidade do capital. Mesa: Rubens Takano Parreira, presidente; 
Ricardo Marques Lisboa, secretário. Deliberações aprovadas: (i) O aumento do capital social da Companhia 
de R$1.000.000,00, para R$1.950.000,00, um aumento, portanto, de R$950.000,00, com a emissão de 
950.000 novas ações ordinárias e nominativas, sem valor nominal, as quais foram totalmente subscritas e serão 
integralizadas, em moeda corrente nacional, em até 02 dias a contar desta data, pela Delta Makers Participações 
Ltda.; (ii) A alteração da redação do Artigo 5º do Estatuto Social: “Artigo 5º - O capital social da Companhia, 
totalmente subscrito e integralizado, em moeda corrente nacional, é de R$1.950.000,00, dividido em 950.000 
ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal.” (iii) por fim, tendo em vista as deliberações acima, aprovar 
a reforma e consolidação do Estatuto Social, que passa a vigorar com a nova redação. Nada mais. São Paulo, 
28/12/2022. JUCESP nº 3.662/23-8 em 09/01/23. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Delta Fund I Comercializadora de Energia S.A.
CNPJ/ME nº 31.911.792/0001-80 - NIRE 35.300.547.489

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada em 28 de dezembro de 2022
Data/hota/local: 28/12/22, às 10h, na sede social. Convocação e presença: Dispensada, por estar presente 
o único acionista. Mesa: Sr. Rubens Takano Parreira, presidente; Ricardo Marques Lisboa, secretário. Deli-
berações  aprovadas: (i) O aumento do capital da Companhia de R$ 1.000.000,00, para 15.000.000,00, 
um aumento portando, de R$14.000.000,00, com a emissão de 14.000.000 novas ações ordinárias e 
nominativas sem valor nominal, as quais foram totalmente subscritas e serão integralizadas, em moeda 
correntenacional, em até 02 dias a contar desta data, pelo Delta Energia Pre Pagamento I - Fundo de Inves-
timento em Participações Multiestrategia; (ii) Alteração da redação do Artigo 5º do Estatuto Social: “Artigo 
5º O capital social da Companhia totalmente subscrito e integralizado, em moeda corrente nacional, é de 
R$15.000.000,00 dividido em 15.000.000 ações ordinárias nominativas e sem valor nominal. (iii) por fim, 
tendo em vista as deliberações acima, aprovar e retoma e consolidação do Estatuto Social da Companhia, 
que passa a vigorar com a nova redação. Nada mais. São Paulo, 25/12/2022. JUCESP nº 2.071/23-0 em 
05/01/23. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Constran Internacional Construções S.A.
CNPJ/MF nº 32.239.244/0001-18 - NIRE 35300529103

Ata de Assembleia Geral Ordinária e extraordinária realizada em 20 de janeiro de 2023
Data, Hora e Local: 20/01/23, 11h, na sede social. Presença: Acionistas que representam a totalidade 
do capital social. Mesa: José Roberto Maluf Moussalli, presidente; Valéria Silva, secretária. Deliberações 
aprovadas: 6.1. Reeleger para a Diretoria Executiva: José Roberto Maluf Moussalli, brasileiro, casado, 
para ocupar o cargo de Diretor Presidente. 6.2. Reeleger para a Diretoria Executiva: David de Jesus Silva, 
brasileiro, divorciado, engenheiro civil, para ocupar o cargo de Diretor. 6.3. Os funcionários ora eleitos serão 
investidos em seus cargos mediante a assinatura dos respectivos termos de posse, ambos com mandato até 
20/01/2025. 6.4. São mantidas as características inerentes às relações de trabalhos dos funcionários ora 
eleitos com a Companhia. 6.5. Os Funcionarios ora eleitos declaram sob as penas da Lei, não estarem incursos 
em nenhum dos crimes previstos em Lei especial, que os impeçam de exercer atividades mercantis. 6.6. 
Autorizar à Diretoria da Companhia a celebrar todos os atos necessários para efetivação das deliberações da 
presente Assembleia. Nada mais. José Roberto Maluf Moussalli, Presidente; Valéria Silva, Secretária - OAB/
SP nº 218.501. JUCESP nº 47.469/23-7 em 01/02/23. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Clínicas do Brasil Holding S.A.
CNPJ nº 23.670.693/0001-25 - NIRE 35.300.484.592

Edital de Convocação da Assembleia Geral Extraordinária
Reunião Digital: https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MTA3MTcxMWUtMGJiNS00Ym
UyLWIyZGYtOWY2MDNkNWVkYTgy%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%221b4ff8a1-90f8-4ca6-
854d-c5c61aff2ecb%22%2c%22Oid%22%3a%22679f73c5-1584-49a6-9e4e-d7bd89d05d43%22%7d. 
Ficam convocados os acionistas da Clínicas do Brasil Holding S.A. (“Companhia”) para se reunir em AGE em 
09/02/2023, 9h30, em 1ª convocação, por meio de videoconferência, para examinar, discutir e deliberar a 
respeito da seguinte Ordem do dia: (i) a aprovação da celebração pela Companhia do “Instrumento Particular 
de Protocolo e Justificação de Incorporação da SF 550 Participações Societárias Ltda. pela Clínicas do Brasil 
Holding S.A.”, pelas administrações da Companhia e da SF 550 Participações Societárias Ltda., CNPJ/
MF nº 47.198.089/0001-06, com seus atos arquivados na JUCESP/NIRE 35.239.537.881, com sede em 
São Paulo/SP; (“SF 550”) (“Protocolo e Justificação”); (ii) a ratificação da nomeação e contratação da 
empresa de avaliação BR Efforts Serviços Contábeis S/S Ltda., estabelecida em São Paulo/SP, CNPJ/ME 
nº 39.255.457/0001-82, CRC/SP nº 2SP043416/O-1 (“Empresa Avaliadora”) na qualidade de empresa 
especializada para elaboração do laudo de avaliação contábil da SF 550 para fins de incorporação da SF 
550 pela Companhia (“Laudo de Avaliação”); (iii) a aprovação do Laudo de Avaliação; (iv) a aprovação 
da incorporação da SF 550 pela Companhia nos termos e condições do Protocolo e Justificação; (v) a 
aprovação de aumento do capital social da Companhia, decorrente da incorporação da SF 550, no valor 
de R$ 5.832.367,09, mediante emissão de 2.372.906 novas ações ordinárias, nominativas e sem valor 
nominal; (vi) alteração do artigo 5º do Estatuto Social para refletir o que foi deliberado nos itens acima; (vii) a 
autorização para os administradores praticarem todos os atos necessários à implementação das deliberações 
aprovadas nesta Assembleia; e (viii) a consolidação do Estatuto Social da Companhia. Informações Gerais: 
Nos termos do artigo 126 da Lei das S.A., para participar da Assembleia, os acionistas ou seus representantes 
deverão apresentar à Companhia, aos cuidados da Sra. Patrícia Passos (Jurídico), e-mail patricia.passos@
opty.com.br com, no mínimo, 72 horas de antecedência à data de realização da Assembleia: (a) documento 
de identidade; (b) atos societários que comprovem a representação legal; e (c) instrumento de outorga 
de poderes de representação, conforme aplicável. O representante do acionista pessoa jurídica deverá 
apresentar cópia simples dos seguintes documentos devidamente registrados no órgão competente: (a) 
contrato ou estatuto social; (b) ato societário de eleição do administrador que (b.1) comparecer à Assembleia 
como representante da pessoa jurídica; ou (b.2) assinar procuração para que terceiro represente acionista 
pessoa jurídica. Para participação por meio de procurador, a outorga de poderes de representação deverá ter 
sido realizada há menos de 1 ano, nos termos do artigo 126, § 1º, da Lei das S.A.. Em cumprimento ao disposto 
no Código Civil, a procuração deverá conter indicação do lugar onde foi outorgada, qualificação completa do 
outorgante e do outorgado, data e objetivo da outorga com a designação e extensão dos poderes conferidos, 
contendo o reconhecimento da firma do outorgante. Conforme estabelecido na Instrução Normativa do DREI 
nº 81, de 10/06/2020, os documentos mencionados acima deverão ser apresentados pelos acionistas à 
Companhia até, no máximo, 30 minutos anteriores ao horário da abertura dos trabalhos.  As pessoas naturais 
e jurídicas acionistas da Companhia somente poderão ser representadas na Assembleia por procurador que 
seja acionista, administrador da Companhia ou advogado, consoante previsto no artigo 126, § 1º, da Lei das 
S.A.. Alternativamente, os acionistas poderão participar da Assembleia por meio do envio de boletim de voto 
a distância (“Boletim”), o qual conterá, na forma da IN DREI 81, (a) todas as matérias constantes da ordem 
do dia da Assembleia, (b) orientações sobre o seu envio à Companhia, (c) indicação dos documentos que 
devem acompanhá-lo para verificação da identidade do sócio, bem como de eventual representante e (d) 
orientações sobre as formalidades necessárias para que o voto seja considerado válido. O Boletim deverá 
ser devolvido à Companhia, devidamente preenchido e assinado pelo acionista, com no mínimo 5 dias de 
antecedência à data de realização da Assembleia, nos termos da IN DREI 81. A Companhia deve, em até 2 dias 
úteis do recebimento do Boletim: (a) comunicar o recebimento do boletim de voto à distância, confirmando 
que o Boletim e eventuais documentos que o acompanham são suficientes para que o voto do acionista 
seja considerado válido; ou (b) informar sobre a necessidade de retificação ou reenvio do Boletim ou dos 
documentos que o acompanham, descrevendo os procedimentos e prazos necessários à regularização. Por 
fim, lembramos que os acionistas minoritários vinculados ao Acordo de Acionistas Minoritários da Companhia 
celebrado em 15.05.2021 deverão observar as disposições relacionadas ao Voto em Bloco, devidamente 
descritas nas Cláusulas 3.1 e seguintes de referido Acordo. Desta forma, considera-se convocada nesta 
data a Reunião Prévia, que deverá ser realizada em até 2 horas antes do horário da Assembleia, na qual os 
Acionistas Minoritários deverão apresentar voto, dissidência e/ou protesto por escrito, de modo a estabelecer 
a orientação de voto do Bloco de Acionistas Minoritários. Após o encerramento da Reunião Prévia, deverá 
ser lavrada a ata com a orientação de voto adotada pelos Acionistas Minoritários, que será entregue pelo 
Sr. Ruy Cunha ao presidente ou secretário da Assembleia. Isto posto, a Companhia informa que, nos termos 
do § 8º do art. 118 da Lei das S.A., não serão computados os votos proferidos na Assembleia que estejam 
em desacordo com o disposto no Acordo de Acionistas, notadamente com relação à dinâmica do Voto em 
Bloco. Os documentos e informações relativos às matérias a serem deliberadas na Assembleia encontram-se 
à disposição dos acionistas na sede social a Companhia. SP, 01/02/23. Fernando Henrique de Aldemundo 
Pereira, Presidente do Conselho de Administração. (01, 02 e 03/02/23)
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Negócios

‘Estamos olhando com lupa o 
balanço das empresas’, diz presidente 
do Santander Brasil

Amazon faz previsões 
frustrantes diante do 
orçamento apertado de 
clientes

A Amazon previu 
nesta quinta-
-feira que seu 

lucro operacional pode conti-
nuar caindo, diante de restri-
ções de gastos de consumido-
res e clientes da sua divisão 
de computação em nuvem.

E, ainda que a receita do 
último trimestre de 2022 te-
nha superado as expectativas 
de Wall Street, o crescimento 
das vendas da lucrativa divi-
são de nuvem desacelerou.

Enquanto planeja cortar 
custos, a Amazon está bus-
cando novas receitas diante 
dos preços mais altos da ga-
solina e do consumidor.

A Amazon estimou lucro 
operacional entre 0 e 4 bilhões 
de dólares no atual trimestre, 
em comparação com 3,7 bi-
lhões de dólares no mesmo 
período do ano anterior. Ana-
listas esperavam 4,04 bilhões 
de dólares, segundo a FactSet.

A companhia registrou 
vendas trimestrais acima do 

esperado por analistas, se-
gundo resultados divulgados 
nesta quinta-feira, uma vez 
que ofertas da varejista du-
rante o período de férias aju-
daram a atrair compradores.

A Amazon aproveitou sua 
enorme base de assinantes 
Prime e ofereceu descontos 
atraentes que contribuíram 
para impulsionar as vendas 
em sua plataforma de comér-
cio eletrônico, apesar da tur-
bulência econômica.

A maior varejista online 
do mundo disse esperar ven-
das líquidas entre 121 bilhões 
e 126 bilhões de dólares neste 
primeiro trimestre. Analistas 
projetavam 125,11 bilhões de 
dólares, de acordo com dados 
do IBES, da Refinitiv.

As vendas líquidas da 
Amazon foram de 149,2 bi-
lhões de dólares no quarto tri-
mestre, em comparação com 
as expectativas dos analistas 
de 145,42 bilhões de dólares.

IstoéDinheiro

“Evento sub-
sequente no 
segmento de 

atacado”. Esta foi a expres-
são escolhida pelo Santander 
para se referir ao escândalo 
contábil da Americanas, cita-
da oito vezes no seu balanço 
do quarto trimestre de 2022. 
A varejista, uma das maiores 
do país, que entrou em recu-
peração judicial no último dia 
19 com dívidas declaradas 
de R$ 43 bilhões, era uma 
das maiores clientes da filial 
brasileira do banco espanhol, 
com quem tem dívidas de R$ 
3,65 bilhões.

A Americanas foi respon-
sável por impactar as despe-
sas do banco no segmento de 
atacado no último trimestre 
do ano. No período, a provi-
são para devedores duvidosos 
saltou 72,7% na comparação 

com o mesmo intervalo de 
2021. Entre outubro e dezem-
bro, o banco registrou lucro 
líquido de R$ 1,69 bilhão, 
queda de 46% na comparação 
anual, abaixo das expectati-
vas de analistas. No acumu-
lado de 2022, o lucro líqui-
do do Santander Brasil caiu 
21,1%, para R$ 12,9 bilhões.

Na apresentação dos re-
sultados do último trimestre, 
nesta quinta-feira (2), o presi-
dente do banco, Mário Leão, 
evitou citar o nome da Ame-
ricanas. Também não men-
cionou o nome da Oi que, na 
noite desta quarta-feira (1º), 
entrou com um pedido de tu-
tela de urgência cautelar para 
impedir que seus ativos se-
jam bloqueados a pedido de 
credores, a quem deve R$ 29 
bilhões. O pedido é uma pre-
paração para a recuperação 

judicial. O caminho trilhado 
pela operadora de telecom foi 
o mesmo da Americanas, que 
chegou a pedir a tutela no úl-
timo dia 12 de janeiro. A ban-
ca de advogados que defende 
as duas empresas é a mesma, 
por sinal: Basilio Advogados 
e Salomão Kaiuca Abrahão 
Raposo Cotta Advogados.

O Santander não infor-
mou, porém, se emprestou 
para a Oi. Tendo em vista dois 
eventos consecutivos envol-
vendo dívidas astronômicas 
por parte de empresas brasi-
leiras, o banco já acendeu o 
alerta.“A gente está olhan-
do com lupa os balanços, os 
balancetes, falando com as 
companhias, para sentir a 
tendência dos balanços”, dis-
se Leão, em entrevista a jor-
nalistas na sede do banco, em 
São Paulo.  Daniele Madureira/Folhapress

Na mira de inquéri-
to na CVM (Co-
missão de Valores 

Mobiliário), as operações de 
vendas de ações por diretores 
da Americanas se intensifica-
ram no segundo semestre de 
2022, mostrando um compor-
tamento diferente do verifica-
do em meses anteriores.

Nesse período, execu-
tivos da empresa venderam 
14,1 milhões de ações, quase 
cinco vezes a quantidade ne-
gociada entre maio de 2019 e 
junho de 2022, segundo dados 
da empresa compilados pela 
Ferramenta Radar de Insi-
ders, da Plataforma Quantzed.

Essas operações rende-
ram R$ 244,3 milhões em 
ações, em valores corrigidos 
pela inflação, um crescimen-

to de 55% em relação a todas 
as operações registradas en-
tre maio de 2019 e junho de 
2022, mesmo que o valor dos 
papeis tenha caído ao longo 
do período.

Procurada pela reporta-
gem, a Americanas não co-
mentou o assunto até a publi-
cação deste texto.

A concentração de opera-
ções no fim de 2022 é usada 
pelo mercado para reforçar 
suspeitas de que o comando 
da companhia tinha conheci-
mento da situação financeira 
que levou ao pedido de re-
cuperação judicial no últi-
mo dia 19.O sócio-fundador 
da Quantzed, Pedro Menin, 
destaca que esse tipo de ope-
ração é comum em empresas 
que usam ações como parte 

da política de remuneração 
variável de seus executivos.

Em setembro, a diretoria 
da empresa era formada por 
Miguel Gutierrez (diretor-
-presidente), Marcio Meirel-
les, Ana Saicali e Thimóteo 
Barros. Gutierrez deixou a 
empresa na virada do ano.

As negociações são infor-
madas pelas próprias empre-
sas à CVM em um documen-
to chamado de formulário de 
posição consolidada —que 
não indica, porém, quais dire-
tores foram ao mercado ven-
der papéis. Na semana passa-
da, a CVM transformou em 
inquérito um processo admi-
nistrativo que apura eventual 
uso de informação privilegia-
da nessas negociações. 

Nicola Pamplona/Folhapress

Vendas de ações por 
diretores da Americanas 

dispararam no fim de 2022
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